



Pensiones, uno de los temas a seguir

Próximo Gobierno iniciará con cuentas fiscales débiles: Moody's

LA CALIFICADORA espera que la siguiente administración presente un plan "creíble" de consolidación hacendaria para mantener estable nota soberana; pide considerar reforma tributaria

Redacción

La próxima administración iniciará con finanzas públicas más débiles que en sexenios anteriores, ante el elevado endeudamiento que se perfila para 2024, el último año del Presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO), consideró la calificadora Moody's.

"Las cuentas fiscales arrancarán de un punto más débil que hace seis años", dijo Renzo Merino, analista soberano para México de la agencia financiera.

El gasto creciente en pensiones y los continuos apoyos a Pemex consumen cada vez más recursos, lo cual tendrá que enfrentar el siguiente gobierno, dijo en el foro "Inside Latam: México 2023. Asignaturas pendientes de cara a una nueva administración".

SERÁ EN ALGÚN MOMENTO del 2024 cuando Moody's revise la calificación soberana del país, una vez que se tenga más información en materia económica y electoral.

Eldato

Ante ese escenario, la próxima administración tiene el reto de presentar un "plan creíble de consolidación fiscal" para mantener en "estable" la perspectiva de la calificación, la cual se encuentra en grado de inversión ("Baa2").

Lo anterior luego de que el presupuesto propuesto para 2024 "trastocó" la percepción que tenía Moody's del manejo fiscal en México.

Merino comentó que será en algún momento del 2024 cuando se revise la calificación soberana, una vez que se tenga más información en materia económica, de las elecciones y de la reconfiguración del Congreso.

"Hay que tener en cuenta que habrá información que va a ser muy importante, que va a salir en el transcurso del 2024, en el contexto de las elecciones, de lo que pueden ser las propuestas de las candidatas y candidatos a la Presidencia".

En su oportunidad, el director asociado de riesgo soberano de Moody's, Mauro Leos, comentó que los cambios de administración suelen significar una presión adicional en las finanzas públicas, particularmente el primer año.

Sin embargo, dijo, lo importante no es lo que va a pasar el próximo año en materia electoral, sino lo que sucederá el siguiente sexenio, aunque reconoció que los comicios son el punto de partida.

El Paquete Económico 2024 propone

un déficit fiscal (gastos mayores que ingresos) de 4.9 por ciento del PIB, el más alto de los últimos 36 años.

El Gobierno también plantea que el Saldo Histórico de los Requerimientos Financieros del Sector Público, el llamado endeudamiento ampliado, pase de 46.5 a 48.8 por ciento del PIB, es decir, de 14.86 a 16.79 billones de pesos del 2023 al 2024. "El presupuesto del próximo

año implica un cambio manifiesto en la conducción de la política fiscal con respecto a lo observado a la fecha", señaló Moody's en un análisis sobre el tema.

"Dado este contexto, la próxima administración enfrentará retos mayores en el ámbito fiscal, incluyendo el referido a considerar una amplia reforma tributaria para recuperar el espacio fiscal perdido", expuso Merino en el documento.



LAS CUENTAS FISCALES arrancarán (el próximo Gobierno) de un punto más débil que hace seis años"

Renzo Merino

Analista soberano para México de Moody's